

PRETS D'ARGENT

La Caisse Nationale prête son capital inaliénable, de préférence, aux municipalités, commissions scolaires, fabriques ou communautés religieuses, dans les paroisses où elle a déjà des sections établies. Si quelques-uns de nos percepteurs ou sociétaires connaissaient quelques placements à faire dans leurs sections, ils nous rendraient service en nous communiquant les renseignements nécessaires.

LA DIRECTION.

LA SOCIÉTÉ EST COUPABLE

Je ne sais plus quel auteur — un socialiste probablement — dit dans un de ses ouvrages : “ En ce monde, l'homme n'est plus considéré pour ce qu'il est, mais pour ce qu'il a ”.

Victor Hugo disait à peu près la même chose dans les *Misérables* :

“ Les hommes sont ainsi faits que dans un salon vous pouvez être crotté partout excepté sur les souliers. On ne vous demande là, pour bien vous accueillir, qu'une chose irréprochable : la conscience ? Non, les bottes ”.

Et Oscar Wilde, plus laconiquement : “ Une cravate bien nouée est le premier pas dans la vie ”.

Paraître, c'est là l'axe autour duquel évoluent tous les désirs, toutes les ambitions, tous les calculs, toutes les intrigues, et *to have and*

not to have est devenu une question palpitante, un obsédant cauchemar qui trouble le repos de bien des familles.

Il ne faut pas chercher d'autres raisons à ces mariages contre nature qui s'appellent des mariages de calcul, et nous ne devons pas en accuser l'un ou l'autre des deux contractants (pardon de ce mot, mais il est de mise puisqu'il s'agit d'une affaire), mais le néfaste milieu dans lequel ils sont nés, dans lequel ils se développent et qui les force — automates nouveaux — à se mouvoir suivant les règles de la routine.

C'est lui le seul coupable ; c'est ce milieu appelé la Bonne Société, le *high life*, ou encore, le “ beau monde ”, toutes étiquettes aussi ridicules que mensongères ! C'est ce milieu qui a pris la pièce d'argent comme étalon de la considération, et qu'il faut accuser.

VIEUX GARÇON.

FAMILLES HEUREUSES

Le bonheur de la plupart des hommes réside dans la qualité de leur âme, non dans la somme de plaisirs ou de biens qui leur échoit pendant la vie. Tel ménage, avec des revenus considérables, ne peut satisfaire ses goûts trop élevés ; tel autre, avec le produit modeste de son travail, jouira d'une vie heureuse. Le bonheur n'est qu'une